
 

Ob Hoffnung ist 
 
„Viele Menschen folgten Jesus und drängten sich um ihn. Darunter eine Frau die 
schon viele Jahre aussichtslos erkrankt war. Sie sagte sich: Wenn ich nur den 
Saum seines Gewandes berühre, werde ich geheilt?“ 

(nach Markus 5,24-25, 28) 

 

Manchmal trete ich vor die Tür 
atme aus und ein, reibe die Augen, 
halte Ausschau, ob Hoffnung ist. 
Ich beobachte die Luft, 
stelle die Färbung des Windes fest, 
bestimme den Stand der Sonne 
über meinem Haus, 
prüfe die Verlässlichkeit der Straße. 
Wo soll ich es ablesen? 
Die Freundlichkeit der Passanten 
ist unveränderlich.  
Auch die Zeitungsfrau 
bringt keine Gewissheit. 
  
Oder sollte es 
am eigenen Herzschlag liegen, 
am Zustand des Magen-Darm-Systems, 
am Kalziumgehalt meiner kleinen Philosophie? 
Die Fenster der Nachbarschaft 
gucken verdächtig. 
 



Da denke ich dann an den, 
der noch im Aberglauben den Glauben sah, 
die heimliche Hand nicht zurückwies, 
die sein Gewand berührte, 
nur sein Gewand, 
um zu sehen, ob Hoffnung ist 
und greife blind in den Morgen. 
 
(Detlev Block)  

 

Impulse 

• In den Bedrängnissen Ihres Alltages möge der Glaube, sie bewegen, "trotzdem" auf die 
Kraft der Hoffnung zu setzen.  
"Hoffnung ist nicht die Überzeugung, dass etwas gut ausgeht, sondern die Gewissheit, 
dass etwas Sinn hat, egal, wie es ausgeht." Václav Havel 

 

Diese Spur wurde Ihnen gelegt von Heinz Lenhart 
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Eine gesegnete Woche wünschen Ihnen Ihre Spurenleger 

Nikola Beth, Hans-Jörg Fritz-Knötzele, Ulrike Hofmann,  Dr. Christoph, Klock, Heinz Lenhart, 
Elisabeth Prügger-Schnizer, Eva Reuter, Heiko Ruff-Kapraun und Dr. Hans Jürgen Steubing 
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